

# EL VIGILANTE.

## PERIÓDICO LIBERAL DE GERONA.

Sección de noticias

### PRECIOS DE SUSCRICION.

Este periódico sale dos veces á la semana.  
 En Gerona: 4 meses 5 rs.; 5 id. 8.—Fuera de Gerona: 3 me-  
 ses 9 rs.—1 año 16 id.—No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.  
 No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.  
 En el metálico letras ó sellos de franqueo.  
 Números sueltos 6 cuartos.  
 Insértese ó no, no se devuelve ningun original.

Anuncios á medio real linea á los señores Suscritores y á 1 real id. para los no suscritores.  
 Si Compañías á precios convencionales.

### PUNTOS DE SUSCRICION.

Oficinas TERTULIA LIBERAL, calle de la Zapateria vieja número 14 y en la Imprenta de este periódico Plaza de la Independencia, núm. 15, bajos.

GERONA 2 DE MARZO DE 1871.

### COMITÉ LIBERAL DE S. HILARIO SACALM.

- D. Baudilio Puig, Presidente.
- » Ramon Coll, Vice-presidente.
- » Ramon Brossosa, Vocal.
- » Ramon Parareda, »
- » Ramon Puig, »
- » Mariano Casabosca, »
- » Benito Jover, Secretario.

### COMITÉ LIBERAL DE PALAFRUGELL.

- D. José Barris, Presidente.
- » Juan Llavanera, Vice-presidente.
- » Sebastian Elosent, Vocal.
- » Sixto Pascual, »
- » Salvador Pareras, »
- » Martin Noguer, »
- » Francisco Frigola, »
- » José Pibernat, Secretario.

### LAS ELECCIONES.

Próximas á verificarse las elecciones para diputados á Cortes, y seguro como es el triunfo de la situacion en esta lucha electoral, la mas grande prerrogativa de dos pueblos libres, las huestes opositoras de la liga destructura, las que obedecen al lema de «Guerra á muerte á la patria», las que no titubean en anteponer á la voluntad nacional las liberticidas tendencias de contadas cuanto fanáticas individualidades, á pesar del desaliento que entre ellas cunde, aumentan sus escitaciones, giran, se agitan, cabildan para crearse prosélitos y cómplices en la horrible hecatombe que preparan, y halagando á ciertas clases de la sociedad, quemán el último cartucho ante la España con honra, que se prepara par dar el último ejemplo de sensatez y cordura ante el mundo, consolidando la obra gloriosa de su Revolucion democrática, que ha de realizar en no muy lejano tiempo el verdadero esplendor de esta libre nacion, modelo de pueblos cultos.

Nadie que sea español, nadie que haya visto la luz en esta tierra clásica de la hidalguía, y que compare la situacion en que Gobiernos de funesta memoria nos tenían sumidos á la despejada, justa y clara que hoy está al frente de nuestra patria, puede dejar de prestar su decidido apoyo, no solo en las próximas elecciones, sino en todos los casos de la vida, á la situacion que nos ha regenerado, vindicando nuestros nobles blasones, y dedicar todos los esfuerzos de su inteligencia á que la libertad, conquistada con tanta sangre y tantos sacrificios, no deje ni por un momento de marcar á

los electores de nuestro heroico pueblo la verdadera senda del progreso moderno.

Comprendiéndolo así, creyéndolo así, toda esa gran masa liberal del pueblo cuya laboriosidad y amor á las modernas instituciones es la mejor garantía de la situacion y la mejor prueba que la reaccion, llámese como se llame y venga de donde viniere, no volverá á echar mas dias de luto sobre las gloriosas páginas de nuestra brillante historia, se apresta á la lucha con la conviccion que dá siempre la fe en las ideas; y de este combate tan sano, en que la España liberal de un lado, y los facciosos y despechados de otro, van á pronunciar su fallo sobre la obra de la Revolucion, no puede jamás salir nada que no sea digno, nada que no sea justo, nada que no sea liberal, nada que no sea patriótico.

El triunfo para la situacion será completo, será grande, será unánime, como no puede menos esperarse, y el desengaño para los opositoras será desconsolador, será elocuente, será vergonzoso!

Ante la salvacion de la libertad, ante la salvacion de la patria, amenazadas por esos hombres que, una vez conseguido su triunfo, no se entenderian, no podrian entenderse, desgarrarian el corazon de España y echarian sobre ella eterno baldon, eterna mengua y eterno ludibrio, que desde el pedestal de la gloria en que la colocó la Revolucion la harian descender al cenagoso terreno donde se agitan las mas liberticidas y las mas desbordadas pasiones, no hay, no puede haber diferencias de escuela, sentimientos de antipatia personal, despechos agenos á la altivez española; porque ni las escuelas, ni los sentimientos, ni las personas son nada cuando la patria, y nada mas que la patria, es la que necesita el apoyo de sus hijos.

El triunfo de la situacion será completo; y lo será, porque la situacion es hoy la patria, es la libertad, es la civilizacion, es el progreso.

El triunfo de la situacion será brillante, porque la situacion es hoy nuestra honra, la honra de nuestros hijos; es nuestros derechos, es los derechos de las futuras generaciones.

El triunfo de la situacion será unánime, porque en ella están basados los intereses de todos los españoles, la perfeccion moral y material de nuestras costumbres, el único y verdadero esplendor de la España con honra.

Hoy España no es la de ayer, hoy España es independiente; no está atada al carro de ninguna Potencia poderosa, no está subordinada á ningun hombre, no está subordinada á ninguna escuela.

Es dueña de sus derechos, de sus leyes, de

su gloria, en una palabra; y España en estas elecciones, en las sucesivas y en todos los casos de la vida velará por sus derechos, por sus leyes y por su gloria.

Por eso hemos dicho que no temíamos á ninguna oposicion; por eso hemos dicho que el triunfo no será de nadie mas que de la situacion, que es la patria.

Agítense los opositoras, pongan en juego todos sus arteros manejos, cabilden, seduzcan, válganse de todas las mentiras licitas y de todas las supercherias provechosas que sus fecundas imaginaciones les sugieran, que nada conseguirán: son impotentes son pequeños, son pigmeos de la reaccion al lado de la España revolucionaria.

No cabe duda que es consigna entre los opositoras coaligados el *sangrarse en salud*, como vulgarmente se dice; para prevenir el efecto que en la opinion ha de producir la derrota que les espera en las próximas elecciones. Al igual de los diarios moderados; tambien los republicanos se apresuran á anunciar coacciones y abusos del Gobierno, motivo al cual, segun ellos, se deberá la victoria de los amigos de la situacion.

Este es muy favorable sintoma, y si el convencimiento que tenemos de que la gran mayoría del país apoya la obra de sus representantes en la última Asamblea no nos diera la seguridad del triunfo, la táctica de las oposiciones sería bastante á inspirarnos la más absoluta confianza en el próspero resultado del sufragio.

Los opositoras demuestran haber perdido hasta las ilusiones, único manjar de que hasta el presente se han alimentado. Los desdenes que sufren de la opinion han logrado convencerles del porvenir que les espera, y ya que no pueden evitar el descalabro, á pesar del desesperado esfuerzo que aplican á este fin, dedícase ya á buscar previas esplicaciones que oscurezcan la verdadera causa de ello, que no es otra que el desprestigio é impotencia en que se vén los enemigos de nuestras libertades y conquistas.

Pero el ardid es conocido, y su torpeza corre parejas con su esterilidad. ¿No sabe el país que el Gobierno ni ha cometido ni ha de cometer los abusos de que se le acusa con tan prematuro afán? ¿No sabe la patria que los violadores del sufragio, los que ejercen sobre los ánimos la sorpresa y la intimidacion, los que amenazan, los que hieren, los que asaltan los comicios son esos mismos que con tan absoluta falta de rubor se atreven ahora á hablar de excesos y tropelías?



La historia reciente de las últimas elecciones registra bastantes hechos de esta especie, debidos á republicanos y carlistas: el Gobierno y sus delegados no se han atribuido otra mision que la de proteger el derecho de los ciudadanos.

Y como esto lo ha visto y juzgado el pais, y como nuevamente ha de poder ver y juzgar, es en balde que los desahuciados de siempre se esfuercen por disfrazar la verdad. Harto probado está que todo cuanto les suceda es legítima consecuencia de su conducta antipatriótica y de sus tendencias liberticidas.

Uno de los muchos y vedados madejos á que han apelado los *coaligados* es el introducir la discordia en las filas de los buenos liberales, para que así resulte fallida la resolucion que todos han hecho de trabajar por el descalabro de los enemigos de la libertad.

Sabemos ya de varios puntos donde se ha intentado este medio, aunque por fortuna lo ha inutilizado la union íntima en que se hallan nuestros amigos. Ello es empero necesario que todos los buenos amantes de nuestras instituciones no dejen de estar un momento avisados y prevenidos contra las sorpresas de que intentasen hacerles víctimas los que, no pudiendo luchar lealmente, lo hacen á traicion y con las armas de la astucia y la hipocresía.

No hemos cesado de recomendar á nuestros amigos que cuidaran de no malograr las fuerzas de que disponen, aplicándolas á distintos fines, ó sea á la votacion de diferentes candidatos. Hoy debemos repetir con más empeño nuestras recomendaciones, despues de averiguar que los partidos opositoristas, ya desesperados de todo otro ardid, procuran que en las localidades se produzca diversidad de preferencias por distintos candidatos, á fin de que, disgregados así los votos, se traduzcan en minorías lo que habria de ser mayoría compacta y victoriosa.

Hé aquí la razon que, si no hubiera ya otras de grandísimo peso, debería bastar para que nuestras exhortaciones fuesen oídas: la desunion es la debilidad; y la debilidad es la derrota.

¡Piense el partido liberal en la responsabilidad que contraeria sufriendo una derrota, que seria la ruina de la libertad y de la patria, debida exclusivamente á la facilidad con que han cedido á las sugestiones de los enemigos!

(De La Iberia.)

La coalicion, con los *llamados* republicanos va produciendo en el campo carlista muy curiosos resultados.

Los señores Cruz Ochoa, Ochoa de Olza, Muzquiz y Zabalza, carlistas de pura sangre, dicen desde Bayona que satisfechos de sí mismos por sus alardes en las Constituyentes se retiraron á la vida privada, y á su imitacion D. Federico Rubio médico Sevillano y diputado tambien de las Constituyentes, federal de primera fila, anuncia á sus amigos que quiere estarse en su casa cuidando de sus enfermos, porque nunca ha pensado hacer un oficio de la política.

No diremos nosotros cual pueda ser el mo-

tivo de estas retiradas, pero se asegura que la confeccion de las candidaturas para las próximas elecciones en Navarra y Sevilla es la causa principal; pues la coalicion amistosa de tan afines elementos, no los ha considerado bastante flexibles para que puedan figurar en aquellas, dando cabida á otros de poco más ó menos.

## Seccion de noticias.

(De La Correspondencia de España.)

Madrid 26 de febrero.

Un periódico francés dice que se acaban de hacer experimentos de una nueva máquina de guerra que hará imposible franquear á cualquier ejército un paso cualquiera.

Los proyectiles que dispara no van al azar, sino que tienen calculada su marcha y direccion y barren un trecho determinado de terreno, destrozándolo todo: pesan sesenta libras y son fáciles de manejar. Un poco tardía es la invencion, al decir del mismo diario que da la noticia.

La capitalidad de las comandancias de carabineros con arreglo á la nueva zona fiscal, se ha fijado; la de Navarra, en Elizondo; Burgos, Miranda; Gerona, Figueras; Lérida, Seo de Urgell; Murcia, Cartagena; Granada, Motril; Cáceres, Brozas; Salamanca, Ciudad-Rodrigo; Zamora, Alcañices; Orense, Celanova; y Lugo, Rivadeo.

Las reuniones que en varias provincias celebraron ayer los federales y carlistas, para ponerse de acuerdo y apoyarse mutuamente en las próximas elecciones, no tuvieron en todos los puntos el mejor resultado, pues en algunas partes no pudieron ponerse de acuerdo por las enemistades de partido que existian de antiguo, difíciles de borrar. Así lo comunican hoy los despachos telegráficos.

El sábado 25, á las tres y media de la tarde se reunió por primera vez la seccion central de la comision de valoraciones para el Arancel de Aduanas y Estadística comercial, en el local que ocupa la direccion general de Aduanas, bajo la presidencia de señor don Rafael Prieto y Caules. Se discutieron las tablas presentadas por la seccion cuarta que es la referente á algodones y fueron aprobadas por unanimidad. Las pertenecientes á la seccion 13 que comprende diferentes artículos, despues de una ligera discusion, que dió lugar á la modificacion de algunos de los valores, fué aprobada.

Concurrieron á esta reunion, como presidente, don Rafael Prieto y Caules, director general de Aduanas y como vocales de la junta de aranceles don Luis Maria Pastor y don Félix Maria Bona; como individuos de la cuarta seccion, don José Abial, don Juan Fabra y Floreta y don Pablo Maria Tintoré. De la seccion 13: don Simon Perez y don Domingo Peña Villarejo.

El lunes 27 se reunirán con igual objeto las secciones primera, sexta, novena, y undécima.

Algun periódico, recordando que se habló de promociones de algunos brigadieres y mariscales de campo, y viendo que las promociones no se hacian, ha supuesto que habian hallado obstáculos insuperables en altas regiones.

No es cierto. El ascenso anunciado está ya acordado por el ministro de la Guerra y creemos que pronto se aprobarán las propuestas.

En París se efectua con bastante abundancia el aprovisionamiento; pero hay artículos que se sostienen todavía á un precio muy elevado, por su escasez.

A este número pertenecen el vino y el aceite, pero sobre todo el combustible. Los 100 kilos cuestan como en tiempo del sitio hasta 16 francos: y la gente pobre hace cola en todas las carbonerías para obtener á precio acomodado 100 kilos de leña verde, como hace un mes sucedia.

Si las diferencias con Egipto se complican y prolongan, el gobierno se verá obligado á enviar algun buque hácia aquellas aguas; pero hasta ahora no sabemos que se haya adoptado disposicion alguna respecto de este particular, ni creemos que se tome hasta despues de las elecciones.

Como la ley marca la edad de 25 años como necesaria para que los ciudadanos adquieran el goce de sus derechos políticos, un periódico lo recuerda para que se tenga presente á fin de que los individuos del ejército no puedan votar sino cuentan la edad legal, y advierte que la mayor parte de nuestros soldados no llega á ella.

Madrid 27.

El brigadier Topete; á pesar de ciertas intransigencias revolucionarias, y de varias circunstancias que se han hecho notables, se tiene por seguro que tomará asiento en el Congreso.

El señor don Práxedes Mateo Sagasta, dando con esto una prueba de abnegacion y desinterés poco comun, se ha negado á aceptar las diferentes ofertas que se le han hecho para elegirle diputado á Cortes por varios distritos, y solo ha aceptado la del distrito del Hospicio de esta capital, para evitar segundas elecciones en los demás puntos.

La comision militar que ha de dar dictámen sobre la ametralladora que vino de Amberes, se ha aumentado con el capitán de artillería del tercer regimiento á pié con Eduardo Valera y Vicente y el teniente ayudante del segundo del mismo instituto don Francisco Fernandez Heredia.

## Remitido.

Señor Director de *El Vigilante*.

Profundamente conmovido todavía por efecto de la sensible desgracia ocurrida ayer en esta su casa con motivo del hundimiento de algunos techos, producido por el rompimiento de una de las vigas del tejado, dos consideraciones se presentan de continuo á mi afligido espíritu ofreciéndome, en medio de la afliccion, un benéfico consuelo. Es la primera la idea de las numerosas víctimas que tal siniestro podía haber causado á no haber ocurrido en día festivo, como sucedió providencialmente, y la segunda consiste en los generosos y espontáneos auxilios de que fué objeto en aquellos aciagos momentos, así de parte de las autoridades como de los amigos, vecinos y operarios que con sus esfuerzos me han demostrado una vez más la generosidad de sus sentimientos, y que me será imposible corresponder como se merecen.

Con este motivo, pues, quedo sumamente reconocido á cuantos me han honrado con sus socorros, y tributo á todos y á cada uno las más encarecidas gracias, especialmente á los incansables Sres. Azua, Sureda, Carreras, Damon, Resta, y otros varios que en este momento no es fácil recordar y que se distinguieron llevando algunas veces su abnegacion hasta ponerse en riesgo, contra mi voluntad.

Sírvase V. señor Director, hacer pública esta manifestacion en las columnas de su periódico, y por ello reciba las gracias de este su muy atento y S. S. Q. B. S. M. — Juan Planas y Fabrega.

Gerona 27 Febrero de 1871.



## Noticias extranjeras.

Burdeos, 25 febrero.—Dicen del Havre que los prusianos ocuparon anteayer con fuerzas de infantería, caballería y artillería Honfleur é impusieron una contribucion de 515,000 francos. Segun el convenio del armisticio Honfleur es neutral.

Por decreto del ministro del interior se establece el servicio privado de telégrafos en los departamentos no invadidos.

Dicen de Paris con fecha de ayer:

«La autoridad militar no ha recibido por ahora aviso de la entrada de los prusianos en Paris y se cree que no la verificarán.»

Versalles, 14.—De orden del rey Guillermo la parte del departamento del Calvados ocupada por los alemanes, queda bajo el gobierno general del Norte.

Reina tranquilidad en Paris.

Han sido llamados á Versalles los ministros de los Estados del Sur de Alemania porque segun las condiciones de la paz, Alsacia y Lorena deberán resguardar aquella parte de Alemania.

Florenza, 24.—La escuadra está dispuesta para dirigirse á Tunes si dentro de ocho dias Hussem no recibe instrucciones definitivas y satisfactorias.

Madrid 28 de febrero.

Pronto terminarán los trabajos de las comisiones de valoraciones para el arancel, regresando á esa la comision que habia venido para ese asunto.

El rey ha mandado entregar una cantidad respetable para los gastos de construccion de una universidad libre en Gerona.

Segun la «Gaceta», la reina sigue bien en su convalecencia. Tambien publica el periódico oficial, un decreto nombrando al señor Sanchez Molero, interventor de pagos de la presidencia del consejo de ministros.

Viena 25.—Un telégrama privado de Berlin dirigido á la «Presse de Viena» dice que Napoleon hace preparativos de marcha para Arenemberg, donde se le reunirá la emperatriz y el príncipe imperial.

Burdeos 27.—Espérase á MM. Thiers y Picard.

Los diputados de la extrema izquierda acercáronse ayer á la izquierda moderada para obtener que la apoyase esta, en la protesta preparada contra la paz basada en la cesion territorial. A pesar de los discursos de MM. Blac y Víctor Hugo, la reunion se abstuvo de manifestar su opinion mientras sean desconocidas las condiciones de la paz.

M. Gambetta, reconociendo que era prematura la protesta, propuso aplazarla para cuando la asamblea sepa oficialmente el resultado de la negociaciones, esperando que toda la izquierda adoptaria igual línea de conducta. Este término medio fué aceptado por la izquierda moderada sin compromiso formal.

Segun la «Epoca» probablemente se formará sumaria al general Socias. Las dificultades entre el Perú y Bolivia toman mal carácter. Ha llegado á la Habana el almirante de la escuadra americana Lee. Próximamente se arreglarán las mutuas relaciones entre los Estados Unidos é Inglaterra. Han estallado en Córcega varios movimientos. Han salido para dicha isla dos heques de guerra.

El registro que debia verificarse en casa del señor marqués de Villadarias no pudo tener lugar á causa de la ausencia del dueño. El que se practicó en la casa del señor conde de Canga Argüellas limitóse á los papeles.

Dícese que Thiers protege la fusion de las ramas borbónicas de Francia.

Trabájase en Burdeos para que la asamblea continúe allí despues de la paz.

Un telégrama del señor Olózaga confirma haberse firmado los preliminares de la paz. Thiers y Bismark han convenido en guardar los secretos, hasta el punto de no haber aquel consultado á la comision diplomática.

Hay crisis parcial en el gabinete italiano.

Créese que las condiciones para la paz son: cesion de la Alsacia y de la ciudad y fortaleza de Metz; indemnizacion de cinco mil millones de francos.

El ejército aleman entrará mañana en Paris, pero sin detenerse.

Inglaterra ha mediado en la cuestion de España con Egipto, creyéndose que se arreglará breve y satisfactoriamente.

Al «Imparcial» le dicen de Ginebra que el duque de Montpensier y doña Isabel se han puesto completamente de acuerdo respecto á las cosas de España.

Anuncian al mismo periódico desde Bruselas, la llegada del duque de Osuna para jurar al rey Amadeo.

Háse notificado al conde de Cbeste que el miércoles saldrá para las Baleares acompañado de un comandante de la Guardia civil.

Segun la «Epoca», ascenderán á mariscales de campo los brigadieres Riquelme, Lopez Dominguez, Pavia y Rusell; y á tenientes generales los mariscales de campo Pieltain y Jovellar.

Burdeos 27, á las 11 mañana.—Hoy no habrá sesion, porque Thiers y Picard, quienes darán cuenta de los preliminares de la paz, no podrán llegar hasta la noche.

El gobierno tiene una absoluta confianza en traer á las Cortes una considerable mayoría dinástica.

Las universidades de Sevilla y Barcelona no han recibido el auxilio concedido por el ministerio de fomento para la compra de instrumentos y obras, por no haber avisado oportunamente.

Madrid 28 de febrero.

Pronto terminarán los trabajos de las comisiones de valoraciones para el arancel, regresando á esa la comision que habia venido para ese asunto.

El rey ha mandado entregar una cantidad respetable para los gastos de construccion de una universidad libre en Gerona.

Segun la «Gaceta», la reina sigue bien en su convalecencia. Tambien publica el periódico oficial, un decreto nombrando al señor Sanchez Molero, interventor de pagos de la presidencia del consejo de ministros.

Viena 25.—Un telégrama privado de Berlin dirigido á la «Presse de Viena» dice que Napoleon hace preparativos de marcha para Arenemberg, donde se le reunirá la emperatriz y el príncipe imperial.

Burdeos 27.—Espérase á MM. Thiers y Picard.

Los diputados de la extrema izquierda acercáronse ayer á la izquierda moderada para obtener que la apoyase esta, en la protesta preparada contra la paz basada en la cesion territorial. A pesar de los discursos de MM. Blac y Víctor Hugo, la reunion se abstuvo de manifestar su opinion mientras sean desconocidas las condiciones de la paz.

M. Gambetta, reconociendo que era prematura la protesta, propuso aplazarla para cuando la asamblea sepa oficialmente el resultado de la negociaciones, esperando que toda la izquierda adoptaria igual línea de conducta. Este término medio fué aceptado por la izquierda moderada sin compromiso formal.

Segun la «Epoca» probablemente se formará sumaria al general Socias. Las dificultades entre el Perú y Bolivia toman mal carácter. Ha llegado á la Habana el almirante de la escuadra americana Lee. Próximamente se arreglarán las mutuas relaciones entre los Estados Unidos é Inglaterra. Han estallado en Córcega varios movimientos. Han salido para dicha isla dos heques de guerra.

El registro que debia verificarse en casa del señor marqués de Villadarias no pudo tener lugar á causa de la ausencia del dueño. El que se practicó en la casa del señor conde de Canga Argüellas limitóse á los papeles.

Dícese que Thiers protege la fusion de las ramas borbónicas de Francia.

Trabájase en Burdeos para que la asamblea continúe allí despues de la paz.

Un telégrama del señor Olózaga confirma haberse firmado los preliminares de la paz. Thiers y Bismark han convenido en guardar los secretos, hasta el punto de no haber aquel consultado á la comision diplomática.

Hay crisis parcial en el gabinete italiano.

Créese que las condiciones para la paz son: cesion de la Alsacia y de la ciudad y fortaleza de Metz; indemnizacion de cinco mil millones de francos.

El ejército aleman entrará mañana en Paris, pero sin detenerse.

Inglaterra ha mediado en la cuestion de España con Egipto, creyéndose que se arreglará breve y satisfactoriamente.

«Señores: Debo ante todo daros las gracias, no por la pesada carga que habeis echado sobre mis hombros, sino por el testimonio de confianza que me habeis dado en el dia de anteayer. Aunque asustado de la tarea difícil, peligrosa, y sobre todo dolorosa, que me se ha impuesto, no he abrigado mas que un solo sentimiento, el de la obediencia inmediata, absoluta, y la voluntad del pais, que debe ser tanto mas obedecido, tanto mejor servido, tanto mas amado, cuanto mas desgraciado es. ¡Ay! sí, es desgraciado mas que lo fué en época alguna de su historia tan vasta, tan accidentada, tan gloriosa, en la que se le ve tantas veces precipitarse en un abismo de infortunio, para subir de nuevo de repente á la cumbre del poder y de la gloria, y teniendo constantemente la mano en todo lo grande, bello y útil que se ha hecho para la humanidad.

Es desgraciado, sin duda, pero queda uno de los países mas grandes, mas poderosos de la tierra, siempre joven, activo, inagotable en sus recursos, siempre heroico, sobre todo, testigo esa larga resistencia de Paris, que será uno de los monumentos de la constancia y de la energía humana. (Viva aprobacion).

Lleno de confianza en las poderosas facultades de nuestra querida patria, me entrego sin vacilar, sin cálculo, á la voluntad nacional expresada por vosotros, y vedme aquí á vuestras órdenes, si puedo expresarme así, dispuesto á obedeceros, con una reserva, no obstante, la de resistiros si arrastrados por un sentimiento generoso, pero irreflexivo, me pidieseis lo que la sensatez política condenaria, como lo hice hace ocho meses, cuando me levanté de repente para resistir á los arrebatos funestos que debian conducirnos á una guerra desastrosa.

En el interés de la unidad de accion, me habeis dejado la eleccion de mis colegas. Los he elegido sin otro motivo de preferencia que la estimacion pública universalmente concedida á su carácter, á su capacidad, y los he elegido, no es uno de los partidos que nos dividen, sino en todos, como lo ha hecho el pais mismo dándoos sus votos y haciendo figurar frecuentemente en una misma lista á los personajes mas diversos y mas opuestos en apariencia, pero unidos por el patriotismo, las luces y la comunidad de buenas intenciones.

Permitidme enumeraros los nombres de los colegas que han querido prestarme su concurso.

M. Dufaure, ministro de la Justicia.

M. J. Favre, ministro de Negocios extranjeros.

M. Picard, ministro del Interior.

M. J. Simon, ministro de Instruccion pública.

M. de Larcy, ministro de Obras públicas.

M. Lambrecht, ministro de Comercio.

El general Le Fló, ministro de la Guerra.

El almirante Pothuau, ministro de Marina.

Habréis notado, sin duda, que no me he encargado de ningun departamento ministerial, á fin de tener mas tiempo para traer á un mismo pensamiento y rodear de una misma vigilancia á todas las partes del Gobierno de la Francia.

Sin traeros hoy un programa de gobierno, lo cual es siempre algo vano, me permitiré presentaros algunas reflexiones sobre ese pensamiento de accion que me dirige, y del cual querria hacer salir la reconstitucion actual de nuestro pais.

En una sociedad próspera regularmente constituida, que cede pacíficamente sin violencia al progreso de los ánimos, cada partido representa un sistema político, y reunirlos todos en una misma administracion seria, oponiendo tendencias que se anularian recíprocamente ó se combatirían, conducir á la inercia ó al conflicto.

Pero, ¡ay! ¿es nuestra situacion presente una sociedad regularmente constituida, que ceda suavemente al progreso de los ánimos?

La Francia, precipitada en una guerra sin motivo serio, sin preparacion suficiente, con una mitad desu

### DISCURSO DE MR. THIERS.

Con gran concurrencia en las tribunas, en las que se veian tambien señoras y niños, se abrió el 19 la sesion de la Asamblea francesa, bajo la presidencia de Mr. Grevy, á las dos y veinte minutos.

Despues de varios incidentes de poca importancia, entró en el salon Mr. Thiers, acompañado de los ministros recién nombrados, y habiéndosele concedido la palabra, leyó el siguiente discurso:



suelo invadido, sus ejércitos destruidos, su hermosa organización quebrantada, su antigua y poderosa unidad comprometida, su hacienda desquiciada, la mayor parte de sus hijos arrancados al trabajo, para ir a morir a los campos de batalla, el orden profundamente perturbado por una súbita aparición de la anarquía, y después de la rendición forzosa de París, la guerra suspendida por algunos días solamente y dispuesta a renacer si un Gobierno estimado de Europa, aceptando valerosamente el poder, tomando sobre sí la responsabilidad de negociaciones dolorosas, no viene a poner término a espantosos desastres.

En presencia de semejante estado de cosas, ¿hay ni puede haber dos políticas? Y por el contrario, ¿no hay una sola, forzosa, necesaria, urgente, que consiste en hacer cesar cuanto antes los males que nos abrumen?

Podría nadie decir que no es preciso cuanto antes hacer cesar la ocupación extranjera por medio de una paz valerosamente discutida y que no será aceptada si no es honrosa; desembarazar nuestros campos del enemigo que los huella y los devasta; llamar de las prisiones extranjeras a nuestros soldados, a nuestros oficiales, a nuestros generales prisioneros; reconstituir con ellos un ejército disciplinado y valiente, restablecer el orden perturbado; reemplazar en seguida los administradores dimisionarios o indignos; reformar por elección nuestros Consejos generales, nuestros Consejos municipales disueltos; reconstituir así nuestra administración desorganizada, hacer cesar gastos ruinosos, levantar si no nuestra hacienda, lo cual no podría ser obra de un día, al menos nuestro crédito, medio único de hacer frente a compromisos apremiantes; devolver a los campos y a los talleres nuestros móviles, nuestros movilizados; volver a abrir los caminos interceptados, a levantar los puentes destruidos; hacer renacer así el trabajo suspendido en todas partes, el trabajo, que puede únicamente procurar el medio de vivir a nuestros obreros, a nuestros aldeanos?

¿Hay nadie que pueda decirnos que haya cosa más urgente que todo eso? ¿Y habría aquí, por ejemplo, alguien que se atreviera a discutir sabiamente artículos de Constitución, en tanto que nuestros prisioneros espiran de miseria en marcas lejanas, o en tanto que nuestras poblaciones, muriéndose de hambre, se ven obligadas a entregar a los soldados extranjeros el último pedazo de pan que les queda? ¡No, no, señores: pacificar, reorganizar, levantar el crédito, reanimar el trabajo, esta es la única política posible y aun concebible en este momento. En ella todo hombre sensato, honrado, ilustrado, piense como quiera sobre la monarquía ó la república, puede trabajar útilmente, dignamente, y aun cuando no tuviese que trabajar más que un año, que seis meses, podrá volver al seno de la patria con la frente levantada, la conciencia satisfecha.

Sin duda, cuando hayamos prestado a nuestro país los servicios urgentes que acabo de enumerar, cuando hayamos cerrado sus heridas, reanimado sus fuerzas, le devolveremos a sí propio, y establecido entonces después de haber recobrado la libertad de sus espíritus, dirá como quiere vivir. ¡Muy bien! Grandes aplausos).

Cuando esa obra de reparación quede terminada, y no podría ser muy larga, vendrá el tiempo de discutir, de pesar las teorías de gobierno, y no será un tiempo robado a la salvación del país.

Ya un poco alejados de los sufrimientos de una revolución, habremos recobrado nuestra sangre fría; habiendo operado nuestra reconstitución bajo el gobierno de la república, podremos hablar con conocimiento de causa sobre nuestros destinos, y el fallo será dictado, no por una minoría, sino por la mayoría de los ciudadanos, esto es, por la voluntad nacional misma.

Tal es la única política posible, necesaria, acomodada a las circunstancias dolorosas en que nos hallamos. A ella es a la que mis dignos colegas están dispuestos a consagrar sus facultades experimentadas; a ella es a la que, por mi parte, a pesar de la edad y de las fatigas de una larga vida, estoy dispuesto a consagrar las fuerzas que me quedan sin cálculo, sin otra ambición, os lo aseguro, que la de atraer sobre mis últimos días la estimación de mis conciudadanos, y la de obtener, después de una abnegación completa, justicia hacia mis esfuerzos.

Pero ¿qué importa ante el país que sufre y parece toda consideración personal? Unámonos, señores, e inculquémonos, que mostrándonos capaces de concordia y de cordura, obtendremos la estimación de Europa, con su estimación, su concurso, con más el respeto del enemigo mismo, y esta será la fuerza más grande que podáis dar a vuestros negociadores para defender los intereses de la Francia en las graves negociaciones que van a abrirse.

¿Sabed, pues, aplazar para un término, ¡que por lo demás no podría estar lejano, las divergencias de principios que nos han dividido, que nos dividirán tal vez aun, pero no volvamos a ellas, sino cuando esas divergencias, resultado, lo sé, de convicciones sinceras, no sean ya un atentado contra la existencia y la salvación del país.

**ANUNCIOS.**

**8,221**

es el número que ha sido premiado en la rifa de un cerdo, a favor de la Purísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo celebrada en esta ciudad en el día 22.

Gerona 23 de Febrero de 1871.

**AL PÚBLICO**

La fábrica de Cemento romano que en 8 de Octubre último fué pasto de un voraz incendio, y de propiedad de D. Juan Torroella de esta capital funcionaba en las afueras de la misma, hace días que reedificada y funcionando como antes está en situación de ofrecer sus productos a sus antiguos parroquianos, con la perfección y celo que su dueño tiene acreditado.

**ANTONIO BOXA.**

PLAZA DEL GRANO, GERONA.

**ALMACEN DE SALES AL POR MAYOR Y MENOR.**

Habiendo recibido un buen surtido de Sal de mar y mineral en grano.

La hay de molida de clase inmejorable toda a precios módicos.

Quero del Perú al por mayor y menor.

Hay para vender un Olivar y Viña de cabida dos resacas con algibe y una haza de tierra, sita extramuros de esta Capital en las inmediaciones de la Torre Giroella. Informará del precio y condiciones el Notario de esta ciudad D. Narciso Gifre.

**REMEDIO SEGURO PARA LOS QUE PADECEN DE**

**TOS** catarrros, ronqueras y demas afecciones del pecho, agudas y crónicas, por medio de la acreditada pasta pectoral infalible del Dr. Andreu de Barcelona. Este remedio a mas de ser sumamente comodo y agradable, es tan positivo, que a las pocas pastillas siente ya el enfermo un gran alivio.

Millares de personas, entre las que se cuentan muchos facultativos, curados con esta preciosa pasta pectoral, han dado justo crédito a un medicamento, que es ya hoy

dia ventajosamente conocido en las principales poblaciones de España y del Extranjero.

Unico depósito en Gerona, Farmacia de D. Joaquin Ametller y Viñas y en Olot farmacia de D. Alberto Vidal.

Se vende a voluntad de su dueño, una casa en la calle de la Barca, compuesta de planta baja y tres pisos en muy buen estado de conservación.

En la redacción de este periódico informarán.

Se disecan animales cuadrúpedos y volátiles a la perfección. En esta redacción informarán.

**EMPRESA**

**DE AGUAS POTABLES.**

Habiendo solicitado algunos inquilinos que se les conceda tomar agua potable entendiéndose directamente con la empresa, esta ha resuelto acceder en beneficio público, abriendo desde hoy una suscripción para los inquilinos que deseen tomarla para su uso, mediante el pago mensual que por término medio será de 8 a 10 reales segun sean mas ó menos los inquilinos de una misma casa y en mas ó menos cantidad, cesando dicho pago al dejar el inquilino la habitación, y viniendo a cargo de dicha empresa la colocacion de la cañería y demás gastos.

Los que deseen suscribirse y enterarse de las condiciones y demás pormenores, podrán pasar a la administración calle de Ciudadanos número 48 piso 1.ª, de 19 a 12 de la mañana.

**DICCIONARIO**

**LEY ELECTORAL**

CON ARREGLO AL DECRETO DE 20 DE AGOSTO DE 1870, en conformidad de las leyes municipal y provincial que han de regir y seguido de modelos de actas y demás documentos necesarios a su mejor aplicación,

**D. ANTONIO DE GÓNGORA Y GÓMEZ**

abogado de los tribunales de la nación, jefe honorario de administración civil, comendador de la real y distinguida orden de Carlos Tercero, condecorado con la placa del mérito militar y secretario del gobierno de Gerona

**PROSPECTO.**

La obra que ofrecemos al público, resultado de un detenido estudio de la ley electoral, contiene cuanto el Decreto de 20 Agosto de 1870 determina en la materia; y la forma en que se ha redactado, la que mas se acomoda a facilitar la resolución instantánea del articulado a que la misma se contrae.

La favorable acogida que ha merecido, nos dispensa estendernos en encarecer la importancia de este trabajo. Nuestro objeto al escribirla, ha sido exponer con método y claridad la ley, dándole una forma adecuada para su aplicación; y el resultado obtenido, responde sin miedo de equivocarnos, al fin que nos propusimos.

**BASES.**

El Diccionario de la ley electoral compone un tomo en 4.º de buen papel y esmerada impresion. Su precio en toda España 6 reales, franco de porte.

**Modo de adquirirlo.**

Remitiendo al autor libranza de dicha suma ó 13 sellos de franqueo con la direccion que sigue.

Sr. D. Antonio de Góngora, Secretario del Gobierno de Gerona.

**GERONA.**

Imprenta a cargo de Pablo Puigblanquer y Forment Plaza de la Independencia núm. 15, bajos.